






La tarde del pasado lunes 20 de febrero se celebró el <PRE DESIGN WEEK

RD= se trata de una actividad que se desarrolla dentro del marco de

colaboración de la Escuela de diseño de interiores de Unibe y DESIGN WEEK

RD, para promover la industria del diseño dominicano y su proyección a nivel

internacional.

En el mundo contemporáneo el diseño juega un rol vital que se ha introducido

en todas las actividades del ser humano conectando ideas, objetos y personas.

Todo lo que nos rodea es diseño, la casa donde vivimos, los muebles y objetos

que utilizamos, los espacios donde trabajamos y estudiamos, los espacios de

esparcimientos y recreación, los vehículos que conducimos, la ropa que

vestimos, los equipos tecnológicos que manipulamos, los productos que

compramos, en todos estos espacios, elementos y objetos se ve reflejado el

diseño generando bienestar para los usuarios.

Y es así como el diseño crea y promueve la cultura y esta a su vez moldea

valores y los valores determinan el futuro.

El programa de esta actividad fue: un panel multidisciplinario con el tema <El
diseño como promotor económico= y luego continuamos con el conversatorio

multidisciplinario <Como el diseño representa la marca país=
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El montaje escenográfico en el auditorio fue realizado por los
estudiantes de la asignatura Dirección de arte, con mobiliario típico,
acorde a la temática de la actividad.
Este montaje buscaba transportar al publico a un entorno característico
dominicano y generar la sensación de estar inmerso en ese lugar.









Diseño y economía naranja o creativa, dos conceptos que se potencian

mutuamente y se complementan. Están estrechamente vinculados ya que a

través del diseño se generan oportunidades económicas, se promueve el

talento y se enriquece la vida cultural de la sociedad, impulsando la creatividad,

la innovación y la economía sostenible.

En este conversatorio, los panelistas invitados, expertos en el campo del

diseño, compartieron con los asistentes sus conocimientos y experiencias de

<Cómo el diseño es un promotor económico=. El diseño busca mejorar la

funcionalidad, la experiencia del usuario, así como, la calidad de los productos y

servicios, el diseño crea valor y oportunidades económicas.

El diseño impulsa la innovación, mejora la productividad y la eficiencia en los

procesos empresariales. También contribuye a la creación de empleos y al

impulso de sectores económicos específicos. Los puntos tratados

fueron: Evolución de la industria creativa en nuestro país. ¿Cómo el diseño crea

valor económico, social y cultural? ¿Cómo en su trayectoria han logrado ese

valor agregado? Comercialización de los productos del diseño.



Arquitecta, artista 

plástica, educadora e 
interiorista. Egresada de 

la Universidad 

Iberoamericana, Unibe. 

Master en Diseño de 

Interiores en la 

Universidad Politécnica 

de Madrid.

Diseñador de interiores 

dominicano, CEO de El 

Estudio Proyectos (liderando 

un equipo de arquitectos y 

diseñadores de interiores), de 

El Estudio Store (el primer 

concept store de decoración 

en Santo Domingo) y de El 

Estudio Store Mobile (una 

expansión del mismo, 

enfocado al mundo del 

mueble y de a iluminación).



Emprendedor, fundador 

y gerente general de 

Grupo Paló, empresa 

dedicada a la 

elaboración de 

mobiliarios, 

revestimientos y 

acabados decorativos 

para los sectores 

hotelero, inmobiliario y 

decorativo. 

Diseñadora de modas 

dominicana, fundadora y 

directora creativa de Maylé

Vásquez. Con un enfoque 

minimalista del estilo de la 

moda caribeña, sus 

colecciones muestran una 

perspectiva única del pret-á-

porter dominicano. Se inspira 

en sus raíces caribeñas para 

elaborar sus piezas y las 

impregna de la sencillez que 

caracteriza su visión de la 

moda femenina latina. 





El diseño es una poderosa herramienta para representar la marca

país ya que representa la cultura, la imagen y el prestigio que un

país proyecta a nivel internacional para comunicar su identidad

visual, sus valores y atributos distintivos y promover sus productos
en el mercado global.

Los panelistas conversaron sobre ¿Existe un lenguaje de diseño

dominicano? ¿Cuáles son los valores asociados al diseño

dominicano? El diseño local de cara al posicionamiento internacional

y la competitividad. ¿Hacia dónde se perfila el diseño dominicano

como marca país?





Fundó su estudio Design-Build

Liza Ortega Arquitectos en el 

2002. En el 2018 se asoció con 

Franc Ortega para formar 

Ortega Arquitectos.

Liza cree que la calidad del 

espacio que habitamos define 

en gran medida quienes somos, 

lo que hacemos y como lo 

hacemos por eso le apasiona 

diseñar espacios que no solo 

sean un equilibrio entre la 

función y la forma sino 

también con una visión integral 

de bienestar y salud. 

Arquitecta, egresada de la 

Universidad 

Iberoamericana, Unibe. 

Master en Diseño de 

Interiores en la 

Universidad Politécnica 

de Madrid.



Gestor Cultural, Curador, 

Diseñador y Publicista que

co-dirige la agencia y el 

colectivo artístico estudio 

MODAFOCA. 

Forma parte de La Vaina 

Nostra, movimiento que 

busca crear una red que 

promueva la 

colaboración entre 

dominicanos alrededor 

del mundo que trabajan 

dentro de las industrias 
naranjas. 

Socio director de Grupo 

diseño república.

Especializado en 

Corporate Design and 

Visual Thinking. Su 

trabajo se ve a diario en 

las marcas que 

consumimos en el país. 

Siendo uno de los 

profesionales con más 

marcas desarrolladas a 

nivel local.



Diseñador de interiores 

dominicano, experto en 

retail. CEO de la empresa 

DOSCE RETAIL DESIGN, 

especializada en diseño 

comercial, gestión de 

Retail y posicionamiento 

de marca en puntos de 

venta, ha desarrollado 

proyectos de perfil 

nacional para 

importantes marcas. 



En la entrada del auditorio se realizó una instalación que da la bienvenida a la actividad

donde utilizando mobiliario típico dominicano a diferentes escalas. Se expresa un

dialogo de las tres etnias que representan el sincronismo socio cultural dominicano. Esta

obra es una propuesta del destacado artista plástico y profesor de nuestra Escuela Julio

Valentín.







<Economía Creativa: El auge de la cultura de marca inmersiva= una master class,

impartida por el diseñador Massimo Casagrande.

A través de la economía creativa o también conocida como economía naranja, vemos

como se promueve la inclusión social, la diversidad cultural y el desarrollo humano. Esto

así, ya que cuando trabajamos con la creatividad y la cultura, actuamos simultáneamente

en cuatro dimensiones: la económica, la social, la simbólica y la ambiental, dando como

resultado que las marcas están en un proceso de transición de una propuesta al producto

a una orientación al cliente. Creando experiencias de consumo inmersivas que dan lugar a

una nueva <marca cultural=

En este master class, sobre economía creativa: nos adentramos este nuevo cambio que

permite al diseño formar nuevas conexiones a largo plazo con los consumidores al llegar a

ellos de maneras más innovadoras y auténticas brindando a los usuarios una experiencia

cercana y personal, en esencia, convertir la narración de historias en una historia vivida.

De todo esto nos habló Massimo Casagrande, quien es el líder del área de postgrado de

la escuela de Diseño de moda del Istituto Marangoni, es un experimentado profesional

con mentalidad global y culturalmente sensible con un historial de trabajo en la industria

del diseño, así como en el campo académico, habiendo demostrado consistentemente

pensamiento creativo, comunicación y habilidades de trabajo en equipo.

Después de completar su título de diseñador gráfico en la Escuela de publicidad en

Johannesburgo, realizo sus estudios en la escuela de diseño de moda en el Istituto

Marangoni, Milano y luego realizo una maestría en Bellas Artes de la Universidad de East

en Londres.

Fue diseñador de Versace y luego lanzo su propia marca (MCG Massimo Casagrande) en

el año 2012. Sus colecciones han sido exhibidas en Paris y Londres.

Ha sido socio oficial del London Design Festival, donde ha expuesto y ha curado

colecciones especificas en sintonía con los problemas culturales y sociales

contemporáneos y colaboro en proyectos con compañías como English National Ballet,

Laura Biagiotti, WGSN, Erdem y Burberry en habilidades de diseño e investigación, así

como, en el desarrollo de gráficos y experiencia en marca.

Estas habilidades le permiten colaborar con varios clientes internacionales donde a

menudo es invitado como experto de la industria a realizar seminarios, talleres y paneles

centrándose en la sostenibilidad y el diseño responsable.

Massimo también es mentor de marcas emergentes, tales como, Kika Vargas; Sebastián

Gray, Shantall Lacayo, y forma parte del Consejo asesor del Latín American Fashion

Summit (LAFS).

Después de cinco años como Decano de la Facultad de Moda en el Istituto Marangoni de

Miami, actualmente tiene su sede en Paris, como líder de programas de postgrado, enlace

y trabajo en red con importantes empresas internacionales de diseño.





Durante los días 13, 14 y 15 de marzo del año en curso, en el desarrollo 

del Design Week RD, la Escuela de Diseño de Interiores, exhibió tres 

piezas de mobiliario de asiento en el evento Latinamerican Fashion

Design Summit (LAFS) en la Casa de los vitrales en ciudad colonial.

La muestra consistió en tres (3) sillas diseñadas y elaboradas en la 

asignatura Diseño de Mobiliario y complementos II, profesora Magaly 

Caba, inspirada en Mujeres Destacadas. Los materiales utilizados son 

hierro y guano.

Estos Diseño fueron realizado por:

Ana Martínez, Laura Lomba, Laura Núñez y Marisabel Gautier.

Elsa Moya, Freshly Flores, Natasha Calderón y Vanessa Valdez.

Ashley Guerrero, Ana Iglesias, Ana María Noble e Isabella Guzmán.







El pasado 17 de marzo

en el marco del Design

Week RD, la Escuela de

Diseño de Interiores

desarrollo un

conversatorio sobre la

identidad del diseño de

interiores en el Caribe,

un estilo vibrante y

único que refleja la rica

cultura, la belleza
natural y la historia de

nuestra región.

El diseño de interiores

caribeño se inspira en

la fusión de diversas

culturas, que han

dejado sus huellas en la

región. Desde los

edificios históricos

hasta los modernos, los

diseñadores han

creado un estilo único

y distintivo que celebra

esta mezcla de

influencias.

Junto a las destacadas

profesionales del

diseño de interiores,

Raquel Fiallo, Geri

Pichardo y Pamela

Alcántara, exploramos

las influencias

culturales y estéticas
que lo caracterizan.





El pasado miércoles 15 de

marzo la Escuela de Diseño de

Interiores en el marco de <Vive
la experiencia Unibe=, organizo

su taller <Descubre el diseño=
para permitir a los estudiantes

de bachillerato interesados en

el diseño de interiores

esclarecer sus dudas, contestar

sus inquietudes, conocer la

propuesta de la Escuela de

diseño de Unibe, así como, vivir

la experiencia de un taller de

diseño.

Este taller conto con la

participación del comité de

estudiantes la Escuela, así

como, de profesores y la

directora.



Propuesta de diseño para la 

remodelación de un viejo 

autobús, convertirlo en área 

de oficina para la Escuela 

Nacional para sordos. 

Trabajo en parejas para el 

desarrollo de la propuesta 

de optimización de este 

espacio aplicando principios 

de diseño universal. 

Metodologías: Aprendizaje 

basado en proyectos y 

Aprendizaje basado en el 

servicio.







El pasado mes de enero, como parte de la

actividad curricular de Diseño Cormercial,

tuvimos un interesante taller con el Arq.

William Guzman, quien es el responsable del

diseño de las tiendas Starbucks en nuestro

país.

El Arq. Guzman explico a las estudiantes sobre

el proceso de diseño y ejecución de los

espacios de dicha franquicia, las variables que

inciden el diseño comercial, y la importancia

de la iluminación, así como las variables que

inciden en la experiencia de ventas, a su vez

trabajamos en la selección y el desarrollo de la

propuesta de iluminación para el proyecto de

diseño a trabajar en clases.



El pasado mes de febrero, como parte de la actividad curricular de Diseño Cormercial,

tuvimos una interesante visita, a la panadería/ repostería Granier, para conocer su espacio

interior, ver el uso de materiales, texturas, colores, mobiliario.

La profesora Solange Rodriguez explico a las estudiantes sobre el proceso de diseño y

ejecución de los espacios de dicha franquicia, las variables que inciden el diseño

comercial, y la importancia de la iluminación, así como las variables que inciden en la

experiencia de ventas, a su vez trabajamos en la selección y el desarrollo de la propuesta

de iluminación para el proyecto de diseño a trabajar en clases.
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